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此次，上海晋江商会跑团团长陈金选在家乡完成了马拉松“初体验”。
“接到晋马组委会的邀约后，我们就决定加入‘侨商跑团’。前段时间，我突
然生病了，心里很焦急，想着无论如何都要回乡赴约。”平时，陈金选常常一
个人跑步，这次感受到专业赛事的氛围，深为感动，顺利完成半马。

陈金选常年在外发展，每次回乡都是来去匆匆。因此，她借着此次参
赛的机会，在奔跑中亲近美丽的家乡。在她的宣传发动下，许多外地的朋
友也回乡参加了此次晋马。

此外，该跑团还特邀专业跑友陈清坛加入。陈清坛自2013年开始跑
马，经验丰富，这次参加晋马更是惊喜地完成了第30场个人全马，成功“破
三”。陈清坛说，今年晋马全民参与的热度很高，赛事各方面都值得肯定。

上海晋江商会跑团

广州市晋江商会跑团团长施文化在比赛结束之后，不禁为本届晋马
点赞。他说，赛道途经安平桥和草庵两个世遗点，让来自世界各地的参赛
者在奔跑中充分领略晋江的历史文化，非常巧妙地宣传晋江。

该跑团成员张海英专程搭乘飞机回到晋江参加晋马。此前，她参加
过 5次马拉松赛，而昨日是她首次挑战全马，取得了 3小时 41分的好成
绩。她说，晋江城市美丽、赛道舒适，期待明年继续回乡战晋马。

广州市晋江商会跑团

福州市晋江商会跑团团长吴培森是一名运动爱好者，每天早晨起床
后都会跑上 5公里。“我已经参加过好几次晋马了，在家乡参赛感觉非常
亲切，充满了动力。”吴培森说，平时商会活动以会议、沙龙类为主，这次组
团参加晋马，让大家体验体育运动的快乐，既能联络感情，又能增强团队
凝聚力，还能身体力行支持家乡赛事。

该跑团成员王树雄是第一次参加晋马，他提前几个月就开始训练，
希望把最好的状态留给家乡。最终，他跑出半程马拉松 1小时 44分的
成绩，刷新个人最佳成绩。他说：“沿途的加油声和呐喊声、一碗碗热腾
腾的花生汤、面线糊……我感受到了家乡人民的热情，太好‘康’了！明
年，我还要来！”

福州市晋江商会跑团

“晋江是我们的起点和根，也是我们的终点和梦。跑起来，做勇敢的
晋江人！”这是贵州晋江商会跑团团长陈振国完赛后在微信朋友圈发布的
内容。他说，感谢赛事主办方的精心组织，期待未来更多来自世界各地的
跑友参加晋马。

该跑团成员施青苗表示，晋马路况好、氛围浓，家乡人民特别热情、亲
切，各方保障有力，他的参赛体验很好。

贵州晋江商会跑团

“家乡赛事，咱厝人必须支持！一直想带糖果跑团回乡跑
马，这次终于圆梦了。”广东省晋江商会常务副会长、糖果跑团团
长林震东组织了29名跑友参加晋马，这是今年“侨商跑团”中规
模最大的一支跑团。糖果跑团成员多数来自深圳，还有部分来
自香港、台湾。

该跑团成员曾灏宸来自台湾，担任过五届深圳马拉松赛的
裁判员。因此，她对于马拉松赛有着更加专业的理解。“今年的
赛道规划、氛围营造、供给保障都很出色，不愧是金牌赛事。”曾
灏宸说，海峡两岸同根同源，这次借参加晋马的机会，她深入了
解了晋江的历史文化。

江苏晋江商会跑团团长邵宝藏介绍，此次商会组织了一支
12人的跑团返乡参赛，“感谢赛事组委会做足了赛事保障，让每
个参赛人员都有很好的体验。”

邵宝藏说，在奔跑的过程中，欣赏家乡沿途美丽的风景，感
受到家乡日新月异的变化，内心非常愉悦。“参与马拉松，不仅锻
炼了身体，更增强了个人的意志和韧劲。”希望家乡举办更多的
大型赛事，继续发挥体育产业优势，绽放晋江魅力。

“这次报了全马，挑战一下！”该跑团成员邵景墩完成了个人
第4场马拉松赛。他说，晋马比赛氛围非常好，尽管在跑至35公
里时稍感吃力，但还是坚持跑完全程，“感谢志愿者为我加油打
气，还将补给饮料送到我手里，感觉很温暖。”

江苏晋江商会跑团

糖果跑团

澳门橙风破浪跑团团长、澳门晋江青年联合会永远会长陈
冰冰共组织了17名跑友参加今年晋马。其中，既有在澳门发展
的晋江籍青年，也有来自澳门各行各业的青年朋友。

对于澳门跑团的跑友来说，此行时间十分紧张，比赛结
束的当晚就要返程。“时间再赶，也要来支持家乡赛事！”陈冰
冰说。

跑团成员、澳门籍青年朱仲元首次到内地参加马拉松赛，刷
新了个人半马最好成绩。“之前我的半马最佳纪录是在澳门马拉
松取得的，用时1小时37分；今天在晋马刷新到1小时33分，太
惊喜了！”他说，晋马的跑道很舒适，沿途还能欣赏很多特色的节
目演出，体验感很棒。

澳门晋江青年联合会会长蔡思伟说：“如今，晋马的影响力
越来越大。作为晋江人，我感到非常自豪。”

广东省晋江商会跑团团长张婉迎首次跑马便选择了全马。
她说，在家乡完成这项挑战，格外有意义。

跑马刚开始，张婉迎便感觉到些许吃力，但她不断地激励自
己，从未想过放弃。最终，张婉迎拿到了全马完赛奖牌，并在赛
后代表商会领取了“侨商跑团”纪念牌。“我特别自豪，回到深圳
后，我会跟大家分享这次丰富多彩的晋马之旅。我们一定要组
织一个更大的跑团，参加下一届晋马！”张婉迎说。

该跑团成员张金聪同样是第一次参加家乡的马拉松赛。
当看到现场众多跑团和跑友时，他被家乡浓厚的运动氛围所
感动，内心非常振奋。“特步这件参赛 T恤很好看，突出了闽南
人‘爱拼敢赢’的精神。”他说，下一届晋马，他准备多邀请一些
朋友，共赴盛会。

广东省晋江商会跑团

澳门橙风破浪跑团

收到邀请函后，浙江晋江商会的理事积极报名晋马，尽管无一人是专业
的马拉松选手。赛前，该跑团团长郑丽还回乡走访了近期在晋江发展的会
员，发动他们加入跑团。郑丽介绍，平时，商会会不定期组织开展一些文体
活动，这次是首次组织会员参加马拉松赛。

“我是第一次参加晋马，感觉到火热的赛事氛围，内心很震撼。”郑丽为
晋江能举办这样大型的金牌赛事而感到自豪。

在跑马过程中，两位年纪较大的跑团成员进度稍慢，其他成员便在
商会的跑团微信群中为他们加油打气。最终，他们坚持跑完了
8公里健康跑，成功拿到了奖牌。

浙江晋江商会跑团

昨日上午，2023特步晋江马拉松赛正式开赛。由海外乡亲、港
澳台乡亲及异地商会成员组成的12支“侨商跑团”，集结了近200
名乡亲。奔跑在“最美赛道”上，“侨商跑团”全力以赴，闪耀晋马。

本报记者 王云霏 张晋福 陈巧玲 尤泽坤

接过“侨商跑团”纪念牌，美国晋江联合会跑团团长林秋育十分感动：“无论身
处何地，我们心中始终牵挂着家乡。能带着美国乡亲一起参加晋马，非常开心。希
望家乡多多举办大型体育赛事，把‘体育城市’的名片擦得更亮。”

“天气好，赛道舒服，这体验太棒了！”该跑团成员李素亲轻松完成半马，同时还
带领一名“跑马新人”侯伟丽顺利完赛。“帮小伙伴完成她的首马，就如同曾经我在
朋友的帮助下成功挑战马拉松赛。跑马带给我巨大的满足感和成就感。无论成绩
如何，最重要的是不断奔跑，永不言弃。”李素亲说。

美国晋江联合会跑团

“感谢家乡的盛情邀请，明年，新加坡晋江会馆将组织更多人参加晋马！”新加
坡晋江会馆跑团团长许美景迫不及待地将“侨商跑团”纪念牌拍照并分享到群里。
她说，群里的乡亲都为晋马点赞，祝福晋马越办越好。

该跑团成员李越治有着丰富的跑马经验，从领取参赛物资开始，她就感受到了
晋马主办方的满满诚意。“赛事每一个环节都井然有序，还特地设置了巨幅姓名墙，
将每一名参赛者的名字都展示了出来。我特意找到自己的名字，并拍照留念。”李
越治说，每一名全力奔跑的晋江人，身上都闪耀着爱拼敢赢的精神。

比赛期间，李越治的姐姐李晓民远在新加坡，却时刻关注赛况，并在微信朋友
圈为其点赞。

新加坡晋江会馆跑团

开跑前，泰国泉州晋江联合总会跑团团长吴天益已经难掩激动。“这不是我第
一次参加晋马。时隔三年，我再次回乡参与这场金牌赛事，感受到了氛围的火热。”
他说，自己的目标是在5小时内完成全马。最终，他历时4小时53分顺利完赛，实
现目标。

该跑团成员昌慧第一次参加马拉松赛，选择了 8公里健康跑。当天早上 5时
30分抵达晋江体育中心时，她看到了许多为赛事顺利进行默默付出的安保人员、
工作人员和志愿者，内心十分感动。比赛期间，她也深深感受到了赛事组委会的周
到和贴心。她说：“明年的晋马，我一定还要参加。”

泰国泉州晋江联合总会跑团

昨日,是新加坡晋
江会馆跑团成员施圆
圆和先生黄其阳结婚
十周年纪念日，两人都
报名了晋马，并几乎同
时跑过健康跑的终点。

“ 这 是 我 第 一 次 跑
马，跑完十分享受，身心愉
悦。用这种方式庆祝结婚纪
念日，感觉很好，特别有仪式
感！”施圆圆说，这场“首马”意
义非凡。

福州市晋江商会跑团团长吴培森带着小学四年级的
女儿吴涵媛参加了健康跑。他说：“我一般都是参加半
马。这次陪女儿跑8公里，完赛时她非常开心。”

浙江晋江商会跑团团长郑丽一家三口参加晋马。
她说，比赛一开始，他们就被现场的火热氛围所带动，
不知不觉跑完了健康跑全程，留下了珍贵的回忆。

福州市晋江商会跑团成员陈清源笑言，自己在报
名时一不小心“手滑”选择了全程马拉松，纯属误打误
撞。而此前，他只跑过半程马拉松。为了迎接全马
的挑战，赛前，他每天抽出时间进行5~10公里的运动
训练，为参赛做足准备。最终，在家人的现场陪伴、加
油助威下，他顺利完成个人首个全马。

全家总动员 全力战晋马
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晋江市领导、晋江马拉松主题曲词作者杨都海，为12支跑团颁发2023特步晋江马拉松赛“侨商跑团”纪念牌。

回家了！“晋”情奔跑 挥洒热爱

跑在家乡的大道上 每一步都是思念


